
本报记者 龚哲汇

在之前结束的中超第三轮的比赛
中，江苏苏宁与大连人之间的比赛成
为了本轮的一场焦点战。由于在比赛
中不满意裁判的判罚，贝尼特斯在比
赛临近结束时“自我放空”，并连用三
句“我不太喜欢这场比赛”回答记者提
问，委婉地表达抗议。而本场比赛之
后，大连人俱乐部也就当值主裁判关
星的判罚向中国足协提出申诉。
引发大连人争议的焦点，在于两

次性质接近的犯规，却遭遇裁判不同
的处置。比赛第82分钟，王耀鹏在与
桑蒂尼争顶的过程中，疑似有肘击动
作，当值主裁判果断向王耀鹏出示黄
牌，并判给苏宁一个点球；而作为对
比，本场比赛第19分钟，龙东在争顶时
疑似遭遇米兰达侵犯，主裁判却毫无
表示。

在中国裁判专家王学智看来，这
两个判罚实际上有所不同，“（大连人
的犯规）是在罚球区内双方在争顶过
程中，白队队员有一个故意的肘击动
作，这是一个明显的点球，裁判员对这
个球的处理是没有问题的。”而关于苏
宁的裁定，王学智表示，“这次犯规是
背后压人的动作，这是一个一般的犯
规动作，构不成出示红黄牌的条款，如
果是在罚球区内，要判罚点球。这个球
助理裁判应该与主裁判有一个信号约
定，因为如果犯规发生在禁区外，又不
构成红牌条款，VAR不能介入，只能靠
裁判员去识别，此时，需要助理裁判的
提示。”
除此之外，本场比赛另外一个争

议发生在上半场尾声阶段，特谢拉依
靠个人能力曾打进一球，但主裁判观
看VAR后判为越位在先，进球无效，因
为有队员在越位位置干扰了门将的视
线。不过王学智表示：整个过程中，苏
宁队员第一没有获得利益，第二没有
干扰对方，第三没有影响守方的跑动
路线，根本不存在越位的概念，这个球
应该是苏宁队的一个好球。
截至发稿前，足协并未对大连人

的申诉做出任何回应。从过往的历史
来看，中国足协很少会针对某一场裁
判的判罚问题进行回应。在外界眼中，
大连人的中超新赛季，好像是在一个
没有主场优势的主场。但从上述王学
智的两个观点可以看出，大连人非但
没有受到误判，让主场成了劣势，反而
还逃过了一粒进球。
今天晚上，大连人将迎来第四个

对手上海申花队，面对上赛季曾经在
足协杯半决赛淘汰过自己的对手，贝
尼特斯和手下的大连人队员们将全力
以赴。但是在上一轮大连人“喊冤”之
后，有球迷担心，裁判会在之后的比赛
中为大连人找平衡哨，而申花可能会
成为“牺牲品”。
不论是作为球迷或者球队，都不

希望平衡哨或补哨的情况存在。毕竟
一旦平衡哨出现，此后的比赛就会越
补越多。尤其是今年中超赛季，第一阶
段赛事全部由本土主裁判执法，外界
看来土哨们的客观性可能不及洋哨。
尤其是从前三轮比赛看，裁判犹豫不
决，判罚引起争议，过于依赖VAR的情
况频现。对于本土裁判而言，中超比赛
好不容易开赛，莫让自己“抢”了比赛
的风头。此后近两个月的时间里，裁判
也需要不断反思总结，以减少错误的
发生。
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■申花预计首发

最老VS最小 加强“精准打击”

今天18:00 上海申花 VS 大连人

本报记者 李冰

谁也不知道，面对贝尼特斯，崔康
熙到底是一种什么样的心情，但其中
应该多多少少会有一些不爽。
作为崔康熙在大连一方队主教练

位置的继任者，单从带队成绩来看，顶
着“战术大师”光环登陆大连的贝尼特
斯其实并没有强出多少，而且转投上
海申花的崔康熙最后还率队捧起了上
赛季的足协杯冠军，但这依然改变不
了韩国人以“失败者”身份告别大连足
球的事实，所以尽管主教练之间并没
有什么个人恩怨，但是作为对手，当两
人再次在中超赛场上相遇的时候，即
便是隔空交火打嘴仗，申花主帅依然
没有让老贝占到任何便宜。

或许是因为前三场比赛成绩欠
佳，对于大连人队之前的表现，贝尼特
斯表示，年轻队员在比赛中表现出来
的积极态度让他很满意，“对于年轻球
员的努力拼搏，我还是非常欣慰的。另

外我还想再强调一下，年轻的球员是
中国足球的未来。”

贝帅话语当中暗藏的机锋，崔康
熙当然听得懂，毕竟从这个赛季中超
官方报名表的数据来看，申花是16支
球队当中最“老”的，平均年龄达到了
29.48岁，而大连人队的平均年龄是
25.57岁，是所有中超球队当中最年轻
的，这样的一个“梗”，也很自然地在
两队交手前被拿出来说事儿。有意思
的是，赛前的新闻发布会上，崔康熙
特意带上了老将冯潇霆，而且还主动
拿这名今年才加盟的“新”人开起了
涮：“我们队员很老吗？其实除了冯潇
霆之外，大家都挺年轻的。”随后，韩
国人再次强调了之前曾经表达过的
观点：“我们在防守上更需要有经验
的球员，要打好每场比赛，需要先做
好防守，如果防守做不好的话，进攻
也一定会受到影响。包括冯潇霆在
内，老将们的经验对球队的整体防守
会带来很大的帮助。”

对崔康熙来讲，大连人是一个“特别”的对手。

当外界将申花与大连人队这场比赛的关注焦点放在 “复

仇”上时，这位原大连一方（大连人队前身）队主教练、现任上海

申花主帅却把更多的心思， 花在了如何赢下这个对手上面，毕

竟单从“复仇”的角度来讲，去年的足协杯和中超联赛，崔康熙

带领着申花队已经赢过两次了。在分析了鲁能泰山和江苏苏宁

两支球队如何在前三轮联赛中赢下大连人队之后，崔康熙要做

的，就是如何人尽其用 ，针对对手的薄弱环节 ，实施 “精准打

击”，将申花队连胜的势头延续下去。

嘴上交锋 经验至上

本报记者 李冰

对贝尼特斯来讲，当崔康熙嘴里说
出“很熟悉”这三个字的时候，他的心里
很清楚，作为对手，申花主帅应该不是
在危言耸听，反倒是自己，将要面对的，
是与去年在联赛和足协杯赛上两次碰
到的一支“似是而非”的申花队。
“三场比赛过后，我们已经对对手

进行了比较透彻的分析。”谈到大连人
这个对手时，崔康熙的语气跟平时没
有什么两样，事实上，不管他也好，去
年曾经在大连一方俱乐部任职而且跟
他一起去了申花的俱乐部总经理周军
也好，确实没有什么“复仇”之类的想
法，如果非要说有什么“特别”的，或许
也就是站在对面的那支球队当中，认
识和熟悉的面孔更多一些，“要打好这
场比赛，我们需要压制对方优势，同时
尽可能发挥自身长处。”

大连人队前三场的比赛录像，崔
康熙和他的助手们已经看过了好几
遍，尤其是进球和丢球的关键节点，更
是进行了细致地分析。值得注意的是，
与大连人队的这场比赛被安排在了大
连金州体育场，这也是申花队第一次
在这块场地上参加比赛，为此球队方
面也通过各种渠道对球场的草皮情况
进行了了解，并且把需要注意的一些
问题向队员进行了强调。受限于转会
合同中的回避条款，去年底从大连人
队转会到申花的秦升和赵明剑无法在
今晚的比赛中出场，不过对眼下人手

充足的崔康熙来讲，这两个人缺席的
影响并不算太大，毕竟在上一场1比0
战胜鲁能泰山队的比赛当中，秦升和
赵明剑都没有首发出场。在分析了大
连人队前三场比赛的失球之后，崔康
熙对于如何打好跟贝尼特斯这场比赛
已经基本有底，用队内人士的话说就
是“对手怕什么，我们就踢什么”，毕竟
在申花队现在的“武器库”当中，既有金
信煜、莫雷诺和杨旭这样的“长枪”，也有
沙拉维和朱宝杰这些“短炮”，是像鲁能
泰山队那样用费莱尼的高点砸开对手
大门，还是像苏宁队那样，依靠特谢
拉和埃德尔的快速穿插突破找到
破门机会，对崔康熙来讲，即便秦
升、赵明剑不能上场，毕津浩和
姆比亚还需要一到两周才能
达到比赛标准，但他依然
有足够多的底牌，在与
大连人队的这场比
赛当中，跟前两场
比赛那样，好
好 地 变 一
次 “ 戏
法 ”
了。

秦、赵缺阵 影响不大

警惕平衡哨

本报记者 龚哲汇

赛前，大连人俱乐部发布比赛海
报《这里是大连》，标记出本次大连赛
区的比赛场地大连体育中心、大连足
球青训基地和金州体育场，培养众多
足球人才的东北路小学在海报中也
非常醒目。值得一提的是，申花队的
冯潇霆、赵明剑、秦升和于汉超都曾
经是东北路小学的学生。

实际上，目前的这支申花阵中有
不少的大连人。间歇期引入的球员当
中，有六人出生于大连：秦升、冯潇
霆、赵明剑、杨旭、于汉超和U23球员
马镇，加上毕津浩、孙世林，申花队内
拥有出生于大连的球员多达八人。小
将温家宝虽然出生在沈阳，但他出自
大连青训，从小在大连长大。另一名
球员是艾迪，他于2013年转会大连阿
尔滨，代表球队征战中超58次，自然

也具有大连元素。
当然在

球队之中，主教练崔康熙身上的大连
元素也相当浓厚，上赛季他曾率大连
一方征战了15场中超联赛，对大连人
也相当的熟悉。上赛季足协杯半决赛，
申花在并不被看好的情况下击败大连
一方闯进足协杯半决赛，离不开崔康
熙对对手的了解和针对性的部署。

但是在崔康熙走后，随着贝尼特
斯入主大连人，球队开始加速更新换
代。在周挺、朱挺、杨善平、朱晓刚等
大连籍老将被贝尼特斯排除在战术
体系后，一线队的大连老将只剩下了
张 和赵旭日，如今的大连人 ，大连
元素可能还不如上海申花多。

在主教练崔康熙眼中，眼前的这
支大连人早已不是自己执教过的模
样，甚至也不是自己曾经击败过的那
支球队了，“其实去年的战绩对于今年
没有太大借鉴意义，我们和大连队都
有很大变化。”因此，韩国人在近几轮
的比赛中对于大连人还是做了细致地
研究，“三场比赛过后，我们已经对对
手进行了比较透彻的分析。要打好这
场比赛，我们需要压制对方优势，同时
尽可能发挥自身长处。”虽然申花在
上一场比赛中击败了强敌山东鲁能，
但崔康熙的态度依然非常谨慎，”在这
样的短期赛程里，每一支球队都会打
起120%的精神，我们也一样，会把每
一场比赛都当成决赛来打，必须要表
现出顽强的意志品质，全力拼搏。”
对于崔康熙而言，近期他也收到

了两条好消息，那就是姆比亚和毕津
浩已经归队训练，“他们的回归让教练
组在人员和战术上都可以做出游刃有
余的选择。就现阶段而言，需要再等待
一两周，他们的状况可能会更好一
些。”姆比亚原本是赶得上对阵鲁能的
比赛的，但是为了谨慎起见，崔康熙还
是将在未来对他进行进一步的观察。

申花的大连人
比大连人的大连人还多


